
 

 
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung der Andheri-Hilfe Bonn e.V. 
 
 
Datum: Samstag, 16. Oktober 2010 
 
Ort: Pfarrheim St. Hedwig, Mackestr. 43, 53119 Bonn 
 
Uhrzeit: 13:00 – 16:30 Uhr 
 
Zu Beginn waren anwesend: 31 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
 
1. Begrüßung 
 
Die Begrüßung der Teilnehmer und Gäste erfolgte durch die 1. Vorsitzende der Andheri-
Hilfe Bonn, Elvira Greiner. Kurzes Gedenken an die verstorbenen Mitglieder und Spender. 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
Das Vorstandsmitglied Dr. Alarich Richter stellte fest: 
 

 Die Mitgliederversammlung wurde durch Veröffentlichung im Andheri FORUM 3/10  
unter Angabe der Tagesordnung fristgerecht einberufen. 

 
 Die Tagesordnung der Mitgliederversammlung liegt vor. 

 
 Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung liegt aus. 

 
 Es sind keine weiteren Anträge eingebracht worden. 
 
 Es werden keine Ergänzungen der Tagesordnung seitens der Mitglieder 

vorgeschlagen. 
 

 Die Beschlussfähigkeit der MV ist gegeben. 
 
 
3. Tätigkeitsbericht des Vorstandes für das Jahr 2009 
 
Frau Greiner stellte den Tätigkeitsbericht für das Jahr 2009 mit einem Ausblick für 2010 
vor. Der Tätigkeitsbericht lag als Tischvorlage aus und wird dem Protokoll als Anhang 
beigefügt. 
Zudem stellte sich Herr Dr. Andrés Sollhüber als neues Beiratsmitglied vor. 



 
4. Finanzbericht des Vorstandes für das Jahr 2009 
 
Der Geschäftsführer der Andheri-Hilfe Bonn e.V., Herr Ilg, trug den Finanzbericht für das 
Jahr 2009 vor. Die Aufwendungen und Erträge sowie die Kurzbilanz mit Auflistung der 
Aktiva und Passiva wurden dargestellt. Zudem wurden die Spendenentwicklung ab dem 
Jahr 2000 sowie eine Aufteilung der Projektbewilligungen nach Projektbereichen 
aufgezeigt. Die Zahlen können in den auf der Mitgliederversammlung an die Mitglieder 
ausgegebenen Unterlagen nachgelesen werden. Auch diese Unterlagen werden dem 
Protokoll als Anhang beigefügt. 
Der Prüfer des Jahresabschlusses, der vereidigte Buchprüfer Peter Bäumer, hat den 
uneingeschränkten Bestätigungsvermerk erteilt.  



5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Kassenprüfer sind Jürgen Küster und Dr. Oliver Kremer. Dr. Kremer stellte fest, dass ihre 
Prüfung keine Beanstandungen ergeben hat. Der Prüfbericht wurde vorgelesen (s. 
Anlage). 
Zudem gaben die Kassenprüfer einige Anregungen an die Mitgliederversammlung weiter: 
Sie schlugen vor die Kommunikation mit Mitgliedern, Spendern und Interessierten 
vermehrt auf elektronischem Wege durchzuführen um Kosten und Zeit zu sparen. In 
Bezug auf die Evaluierung des Andheri-Trustes brachten sie zum Ausdruck, wie wichtig es 
ist, dass in Indien selbst vermehrt Spendengelder eingeworben werden. 
 
 
6. Bericht des Aufsichtsrates 
 
Der Bericht des Aufsichtsrates wurde vom Aufsichtsratsvorsitzenden Hans Peter Gohla, 
vorgetragen. Der Bericht liegt vor (s. Anlage). Der Aufsichtsrat stellte fest, dass „die 
Geschäfte des Vereins ordnungsgemäß abgewickelt worden sind“. 
Herr Gohla kündigte an, dass er selbst, Herr Siebertz und Herr Krümpel (alters- bzw. 
krankheitsbedingt) für die Neuwahl des Aufsichtsrates nicht mehr zur Verfügung stehen. 
 
 
7. Aussprache über die Berichte 
 
Der 2. Vorsitzende, Dr. Wolfgang Massing, leitete die Aussprache über die Berichte und 
bat die Teilnehmer um ihre Fragen und Anregungen. 
Aus dem Plenum kamen Fragen zur Vermögensstruktur der Andheri-Hilfe in den letzten 
zwei Jahren, zu Möglichkeiten der Nutzung eines KfW-Kredites für die Baumaßnahme in 
der Mackestraße sowie zur vermehrten Nutzung eines Email-Verteilers. Zudem wurde die 
Andheri-Homepage gelobt.  
Die aufgeworfenen Fragen wurden von der Geschäftsführung und den 
Vorstandsmitgliedern umfassend beantwortet.  
Aus dem Plenum wurde zudem eine Frage zu dem neuen Konzept „HelpCard“ gestellt. 
Herr Ilg stellte diese kurz vor.   
 
 
8. Entlastung des Vorstandes und des Aufsichtsrats 
 
Herr Küster beantragte die Entlastung des Vorstandes für 2009. Es waren 31 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Ergebnis: 24 Ja-Stimmen, 7 Enthaltungen (Vorstand), keine Gegenstimme. 
 
Die Entlastung wurde für das Jahr 2009 erteilt. 
 
Herr Küster beantragte die Entlastung des Aufsichtsrates für den Zeitraum vom 
03.10.2009 (letzte Mitgliederversammlung) bis 16.10.2010. 
 
Ergebnis: 28 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen (anwesende Aufsichtsratsmitglieder), keine 
Gegenstimme. 
 
Die Entlastung für den o. g. Zeitraum wurde erteilt. 
 
Frau Greiner bat diejenigen, die sich bereit erklärt hatten, für den Aufsichtsrat zu 
kandidieren, um ihre Vorstellung. Herr Dr. Oliver Kremer, Herr Felix Busse und Herr Dr. 
Günter Bonnet als neue Kandidaten stellten sich vor, zudem  Herr Konrad Rüdelstein, der 
bereit ist, erneut zu kandidieren. 
 
Herr Martin Sander stellte sich als Kandidat für den Posten des Kassenprüfers vor. 



 
P A U S E 

 
9. Wahl von 4 Vorstandsmitgliedern 
 
Es waren nach der Pause 30 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Herr Dr. Richter erläuterte die Notwendigkeit, die Wahl von vier Vorstandsmitgliedern in 
der Mitgliederversammlung des Vorjahres zu wiederholen. Das Amtsgericht Bonn hatte 
beanstandet, dass die Wahl dieser vier Vorstandsmitglieder en bloc stattgefunden hatte.  
 
Die 4-jährige Amtszeit der Vorstandsmitglieder, Elvira Greiner (1. Vorsitzende), Rosi 
Gollmann (Ehrenvorsitzende), Dr. Maria Hohn-Berghorn und Dr. Wolfgang Massing, läuft 
noch für 1 weiteres Jahr. 
 
Es kandidierten wie im Vorjahr folgende Personen: 
Dr. Thomas Lawo 
Dr. Alarich Richter 
Ulrike Schneider 
Wilhelm Schumacher 
Aus dem Plenum gab es keine weiteren Kandidatenvorschläge.  
 
Frau Greiner stellte Herrn Dr. Lawo und Herrn Schumacher vor, die nicht anwesend sein 
konnten. Es gab keinen Einspruch gegen offene Wahl per Handzeichen. 
Über die vier zu wählenden Vorstandsmitglieder wurde einzeln abgestimmt: 
 
Herr Dr. Richter wurde mit 29 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung (der Kandidat) und keiner 
Gegenstimme gewählt. Er nahm die Wahl an.  
 
Frau Schneider wurde mit 29 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung (die Kandidatin) und keiner 
Gegenstimme gewählt. Sie nahm die Wahl an.  
 
Herr Dr. Lawo wurde mit 30 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und keiner Gegenstimme 
gewählt. Er hatte im Vorfeld angekündigt die Wahl in seiner Abwesenheit anzunehmen.   
 
Herr Schumacher wurde mit 30 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und keiner Gegenstimme 
gewählt. Er hatte im Vorfeld angekündigt, die Wahl in seiner Abwesenheit anzunehmen. 
 
 
10. Wahl des Aufsichtsrates  
 
Mit der diesjährigen Mitgliederversammlung legten die Aufsichtsratsmitglieder Herr Hans 
Peter Gohla, Herr Bernhard Krümpel und Herr Günter Siebertz ihr Amt nieder. Zur Wahl 
stellten sich Herr Felix Busse, Dr. Oliver Kremer und Dr. Günter Bonnet. Konrad 
Rüdelstein kandidierte nach Ablauf seiner Amtszeit erneut. 
Den abtretenden Aufsichtsratmitgliedern wurde für ihr Engagement gedankt.  
 
Herr Rüdelstein wurde mit 29 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung (der Kandidat) und keiner 
Gegenstimme gewählt. Er nahm die Wahl an.  
 
Herr Dr. Bonnet wurde mit 30 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und keiner Gegenstimme 
gewählt. Er nahm die Wahl an. 
 
Herr Busse wurde mit 30 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und keiner Gegenstimme gewählt. 
Er nahm die Wahl an. 
 
Herr Dr. Kremer wurde mit 29 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung (der Kandidat) und keiner 
Gegenstimme gewählt. Er nahm die Wahl an. 



 
 
 
 
11. Wahl des Kassenprüfers 
 
Durch die Einberufung Dr. Kremers in den Aufsichtsrat musste der Posten eines 
Kassenprüfers neu besetzt werden. 
 
Herr Martin Sander stellte sich zur Wahl und wurde mit 29 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
(der Kandidat) und 0 Gegenstimmen gewählt. Er nahm die Wahl an. 
 
 
12. Beauftragung des Prüfers für den Jahresabschluss 2010 
 
Herr Dr. Richter schlug vor, den Steuerberater und vereidigten Buchprüfer Herrn Peter 
Bäumer erneut mit der Prüfung des Jahresabschlusses 2010 zu beauftragen.  
 
Ergebnis: 30 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
 
 
13. Anträge und Verschiedenes 
 
Es lagen keine Punkte vor.  
 
 
14. Rosi-Gollmann-Andheri-Stiftung/ Martinus-Stiftung: Bericht 2009/Ausblick 
 
Frau Gollmann berichtete über die Entwicklung der Rosi-Gollmann-Andheri-Stiftung und 
der Martinus Stiftung im Jahr 2009 und gab einen Ausblick auf das Jahr 2010. Herr Dr. 
Muser berichtet über Ein- und Ausgänge des Stiftungskapitals. Der Bericht lag als 
Tischvorlage aus (s. Anlage).  
 
 
15. Schlusswort 
 
Frau Greiner bedankte sich bei allen Mitgliedern für ihre Unterstützung und beendete die 
MV mit dem Sinnspruch von Louise Hay: „Wir sollten endlich erkennen, dass jeder von 
uns auf diesem Planeten etwas beizutragen hat, ganz gleich, ob er schwarz oder weiß, alt 
oder jung ist. Jedem von uns wurde eine einzigartige Kombination von Talenten mit auf 
den Weg gegeben. Wir sollten gegenseitig unsere Einzigartigkeit anerkennen und uns 
dafür einsetzen, dass jeder Mensch die Chance erhält, seine besonderen Gaben mit der 
Welt zu teilen.“ 
 
Bonn, den 22. Oktober 2010  
 
 
 
Bibi Sabina Ollig       Elvira Greiner 
Protokollführerin       1. Vorsitzende 


